

## Destacan ganancia de fondos (El Reforma 07/01/10)

Destacan ganancia de fondos (El Reforma 07/01/10) El representante de Ixe dijo que la mejor inversión es la bolsa, siempre y cuando se trate de crecer recursos a largo plazo. Foto: Archivo Estiman exspertos un rendimiento para este año de 20 por ciento Jessika Becerra Ciudad de México (7 enero 2010).- El rendimiento nominal de los fondos de renta variable alcanzó el año pasado 30 por ciento y el de los fondos flexibles, fue superior a 15 por ciento, tendencia que se conserva en lo que va de este año, según cifras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Carlos Ponce, director de Estrategia y Análisis Bursátil de Ixe, destacó que históricamente la mejor inversión ha sido en bolsa, siempre y cuando se trate de crecer los recursos a largo plazo. Refirió que puede ser para comprar un patrimonio, echar a andar un negocio, un viaje costoso o crear una pensión exitosa. "Los mexicanos han desaprovechado la inversión en bolsa, pese a que pueden invertir desde 5 mil pesos. "En los últimos 10 años, el Cete acumuló un rendimiento de 183 por ciento; el dólar, de 37.5 por ciento; la bolsa de Estados Unidos, 25.2 por ciento, y la BMV, 350 por ciento", informó. Este año, las opciones que tienen los inversionistas medios, con disposición entre 50 y 100 mil pesos, son las aportaciones voluntarias en las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores) y los fondos de inversión. Un ahorrador dispuesto al riesgo y con capital superior a 100 mil pesos, puede recurrir a los fondos de renta variable o a los flexibles, si se inclina por mayor seguridad. "Para alguien que quiere un patrimonio, la historia demuestra que la inversión bursátil va a seguir siendo una buena opción, aunque quizá no con la velocidad y las grandes cifras del año pasado", mencionó Ponce. Alguien que invierte en bolsa, destacó, puede aspirar para este año a un rendimiento de 20 por ciento, que significa cinco veces más la ganancia generada en renta fija. Ernesto Diez, director ejecutivo de Gestión de Riesgos de Scotiabank, dijo que en inversiones de largo plazo los fondos son más rentables que los pagarés y que, aunque no cuentan con seguro de depósito (como sí lo tienen los instrumentos tradicionales), son productos vigilados. "La garantía que tiene el cliente es que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores revisa diario los fondos, son precios que se publican diario", señaló. En el mercado existen planes que permiten diseñar portafolios de inversión personalizados a partir de una inversión de 5 mil pesos. Por ejemplo, GNP ofrece un plan mediante el cual el ahorro se divide en instrumentos de deuda de corto, mediano y largo plazo; papeles de renta variable, así como de cobertura, que se invierten en un periodo de entre 1 a 2 años. En algunos instrumentos de deuda, incluso los recursos están disponibles cada 24 horas o el mismo día. Para personas con menor capital, el ahorro voluntario en las Afores también representa una opción, pues es deducible de impuestos y el año pasado superaron un rendimiento nominal de 13 por ciento.